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    國立中興大學文學院九十學年度第一次院務會議紀錄
                            九十年十月十九日興文政字第0二八號
時間：九十年十月十八日(星期四)下午十二時三十分
地點：文學院會議室

主席：黃院長秀政

出席：陳代表欽忠、邱代表貴芬、王代表英男、詹代表麗萍、孟代表祥瀚、

      余代表文堂、宋代表德喜、徐代表照華、李代表建崑、曾代表宣毅、
      王代表明蓀、李代表建福、范代表豪英              
列席：李代表靜佳、劉代表婉婕、陳代表昌遠、王代表琳斐、胡代表瑞芝

(圖資所學生代表)
 
一、 宣布開會

二、 主席報告‥

（一）院務的推動，有賴各位代表和本院全體同仁的協助與支持。本人謹在

此向各位的幫忙，表示謝意。

（二）綜合大樓的環境清潔和各項設備，正陸續改善更新中。大約一個學期

後，會有比較大幅度的改善。

圖資所預定於十一月底辦理「圖書館學的理論與實務」海外學者特別

講座。該項活動經費預算為壹拾萬元，伍萬元係由學校支付，另外的

伍萬元由本人向鴻德文教基金會募款，以為挹注。

三、 各單位報告：

（一）     中文系：

１．  中文系本學期新聘專任教師計有：教授謝明勳先生、副教授林清源

先生、助理教授蕭義玲先生三位。

２．   中文系教授胡楚生、副教授翁文宏二位先生已奉准榮退，自九十年

八月一日起生效。

３．   中文系擬於十月十九、二十兩日（星期五、六），假綜合教學大樓

十三樓國際會議廳舉辦「第三屆通俗文學與雅正文學全國學術研討

會」。會中特邀請陳映真、陸寒袖先生兩位專題演講，並邀請全國

各大專院校學者發表論文。

４．   中文系已奉准成立博士班，預計九十一學年度招生，有關課程開設

暨籌備事宜，正由相關委員會規劃之中。

５．   四庫存目叢書，總價207萬已籌措完成，並提出請購。將來該批圖
書到之後，希能放置在院圖書室，以便各系師生參考借閱。

（二）     外文系：

１．   教學方面，本系加強語言課程的規劃，已完成同年級不同語言課程

的結合，另一方面將繼續加強不同年級同一語言課程之間系統性的

銜接。另外，本系加強網頁英文版資料的完整性，此部分工作預計

於本學期完成。

２．   學術活動方面，外文系已於九十年十月八日至十月十二日舉辦「南

方影展」，十月十三日舉辦「多媒體˙文學˙台灣」學術研討會，
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會中邀請多位國內紀錄片導演參加座談，並有多位國內學者和本系

老師在會中發表相關論文。

（三）     歷史系：

本系（６０５）影視教室為公產，本校、本院各系所皆可借用。惟以

設備貴重，由專人管理，是以非上班時間（夜間、下午五點下班以後

）暫不外借他系使用，請多量涵（借用者請指導老師具名）。

（四）     圖資所：

１．   本所成立邁入第三年，目前專任教師有二位﹑兼任教師六位， 新聘
教師正進行著作外審，學生三十四位。

２．   感謝外文系慨借員額，以聘用兼任教師。

３．   本所專任教師雖少，但研究、教學、服務均未敢懈怠，學生表現亦

不弱，有一位於今年暑假隨老師到大陸杭州研討會發表論文。

４．   經費問題較嚴重，按照學校新定的預算分配原則草案，本所下年度

分配的經費更少，也請院內同仁在適當機會為本所發言。

（五）     語言中心

１．   感謝院長及外文系邱主任借教室給語言中心，存放各項設備。語言中

心原建築即將拆除重建，所以必須騰空，因此需要空間暫存各項設備。

目前存放之設備除視聽器材外，主要為（１）拆遷之高架地板１３０

多坪，將來可供3間教室使用，可節省約110萬。（2.）冷氣10套
將來1.5層可用，省掉約600萬（400萬/層）。

２．   再次感謝院長答應借給1302貴賓室，使語言中心可將閒置之視聽設
備裝備成一間視聽室。目前新成立的1302視聽室，有DVD、錄影機，
三槍投影機及大銀幕可供非大一英大課程借用。成立後已有中文系、

外文系老師來借用。歡迎同仁多多加以利用。近期內亦計劃定期播放

外語影帶，以供同學課餘休閒欣賞影帶，同時也可增加同學學習外語

的機會和環境。

四、 確認上次院務會議紀錄：確認（如附件）。

五、 討論提案：

案    號： 第一案
提 案 者：院長交議
案    由：建請本院各系、所積極辦理學術研討會或專題演講等學術活動，以提  

 振本院學術研究風氣，並提供本院學生觀摩學習之機會。
說    明：一、辦理各項學術活動為本院各系、所之重點工作，中文系預定於十

月十九日至二十日舉辦「第三屆通俗文學與雅正文學學術研討會

」﹑外文系已於十月十三日舉辦「多媒體、文學、台灣學術研討

會」、外文系與歷史系於十月八日至十二日合辦「南方影展」、

圖資所預定於十一月底辦理「圖書館學理論與實務」海外學者特

別講座。一連串學術研討會之舉辦，勢必對本院學術風氣之提

振有極大之幫助。

二、專題演講之舉辦，建請各系，所亦能積極推動，經常舉辦，以

提供本院學生觀摩學習之機會。



90學年度第一次文學院院務會議

file:///C|/Documents and Settings/SMART/桌面/meeting會議記錄/90/文學院院務會議/院務會議9001.html[2012/6/13 下午 02:21:03]

辦    法： 一、各項學術研討會之舉辦，本院將提撥「支援學術發展經費」重點
予以支援。其不足部分，本院將協助各系所向教育部、行政院文

建會、台灣省文化基金會等單位積極爭取，以為挹注。

           二、專題演講之經費，據悉進修部撥給本院各系進修學士班之經常費
，尚有結餘，請各系以日、夜間部合辦之名義動支，以充分運用

該項經費。

決    議：照案通過。   
 

案 號：第二案
提案者：院長交議

案 由：本院擬每學期結束前，定期出版報紙型刊物（名稱待定），請討論。
說 明：為促進本院師生交流，並提供學生編輯採訪實習園地。
辦  法：

一﹑   預定每學期結束前出版一期，是否可行？名稱為何？請討論。  
二﹑   擬成立常設設編輯小組，請各系、所推薦一至二位老師擔任編輯

顧問；各系、所學會推派二名同學為執行編輯群，並從中推選主

編一名。另請本院圖書室翁碧玲小姐擔任編輯指導，負責聯繫工

作。        
、每期負責主編同學由各系、所學會輪流擔任，藉以互相觀摩，提

升刊物品質。

議：一﹑保留至下次院務會議討論。

        二﹑請各系﹑所主任徵詢各系﹑所學會參與編輯之意願。

六、 臨時動議：

提案者：徐代表照華

案 由：請考慮將本校學生選課期限縮短，以避免學生在此期間上課態度散漫。
說 明：本院教師反映，本校學生於註冊選課後，至加退選結束的過程期間太長
，致使學生在此期間上課態度散漫，是否可通過本院提案將加退選期間

縮短並於行政會議或教務會議或校務會議討論。

辦  法：由本院提案，送教務會議或行政會議討論。
決 議：照案通過。
七﹑  散會（下午二時）。
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